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云南神农农业产业集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

编号：20241111 

投资者

关系活

动类别 

□特定对象调研 □分析师会议 

□媒体采访  业绩说明会 

□新闻发布会 □路演活动 

□现场参观 

其他  

参与单

位名称

及人员

姓名 

参与本次“云南神农农业产业集团股份有限公司 2024 年第三季度业

绩说明会”的投资者 

时间 2024年 11 月 11日上午 10:00-11:30 

地点 
上海证券交易所上证路演中心（网址：http://roadshow. sseinfo.co

m/） 

上市公

司接待

人员姓

名 

董事长、总经理：何祖训  

独立董事：田俊  

董事会秘书：蒋宏  

财务总监：舒猛 

投资者

关系活

动主要

内容介

绍 

一、问：饲料业务这块今年会亏损嘛？深加工这块业务主要包括屠宰+

肉食品，今年预计亏损多少，何时能转正。是否准备把肉食品加工作

为一个新的战略目标，在如此众多的上市公司品牌当中，如何脱颖而

出？ 

答：尊敬的投资者您好，神农集团将继续坚持稳健、可持续、高质量

的发展道路，以标准化、规模化、智能化、数字化提升助力运营等战

略举措持续增强企业市场竞争力，不断提升全产业链的协同优势。感

谢您的关注！ 



二、问：公司母猪场的选址非常严格，广东作为经济大省，土地资源

稀缺，按我们的标准还有地么？我们在广东准备建多少产能的母猪

场？ 

答：尊敬的投资者您好，公司将严格按照猪场选址标准筛选适宜的土

地，不断探索并优化模式，聚焦代表先进生产力的猪厂生产。感谢您

的关注！ 

 

三、问：11 月 28 日解禁 86.54%总股本，请问董事长是否会为维护投

资者权益，长期看好公司的发展，有信心会出台三年不减持的公告？ 

答：尊敬的投资者您好，公司在 10 月 29 日发布的《云南神农农业产

业集团股份有限公司关于以集中竞价交易方式回购股份方案的公告》

中提到：公司董事、监事、高级管理人员、控股股东、实际控制人、

回购股份提议人、持股 5%以上的股东在未来 3 个月、未来 6 个月均暂

无减持计划。如后续有相关减持股份计划，将按照法律、法规、规范

性文件及承诺事项的要求及时配合公司履行信息披露义务。感谢您的

关注！ 

 

四、问：按同口径计算，目前广西的养猪成本和云南相比如何（无所

谓养殖成本还是完全成本，同口径即可）。成本差的原因是？ 

答：尊敬的投资者您好，公司在广西地区成本低于云南地区，其主要

原因为广西地区靠近港口，原料价格更低。感谢您的关注！ 

 

五、问：请问贵公司目前自营和代养户的比例是多少，目前公司 pic

五元杂交的猪占比有多少？ 

答：尊敬的投资者您好，目前自养模式出栏与代养模式出栏的生猪比

例约为 3：7，感谢您的关注！ 

 

六、问：上次调研会公司表明 2025 年全年完全成本要小于 13 元，请

问目前最为第一梯队的生产成本和生产数据，在饲料价格保持不变的



情况，如何实现这个生产目标？ 

答：尊敬的投资者您好，公司未来降本的具体措施如下：1、持续改善

种猪基因，引进优良种猪、提高终端公猪遗传指数；2、坚持健康养殖

理念，进一步提升猪只健康度、确保猪场健康生产，持续提升蓝耳双

阴猪群比例；3、稳健扩张，适度扩大养殖规模，进一步提升全产业链

的产能利用率，逐步实现满负荷生产运营，降低成本；4、探索并优化

模式，坚持轻资产发展，不断提升管理效能及人效水平，提高养殖部

人均出栏水平；5、持续淘汰落后产能，聚焦代表先进生产力的猪厂生

产。感谢您的关注！ 

 

七、问：请问贵公司目前产能云南、广东、广西，各占多少？在友商

林立、代养费大致相同的条件，代养户为何选择你们，你们开展代养

户的秘诀是啥？ 

答：尊敬的投资者您好，公司目前母猪产能占比为云南 67%、广东 6%、

广西 27%，公司猪只成活率等在发展代养户方面比较有优势。感谢您的

关注！ 

 

八、问：请问贵公司，10 月份的完全成本是多少；料肉比、日增重、

能繁、各阶段成活率、psy、断奶成本，各是多少。这次的降本，饲料

占了几成比例？ 

答：尊敬的投资者您好，公司 10 月份养殖完全成本为 13.6 元/公斤、

料肉比 2.49、日增重 700-800克、PSY28头，断奶成本 296 元/头，全

程成活率为 85%（断奶前成活率 90%，保育育肥阶段成活率 95%）。截

至 10月底，公司能繁母猪数为 11.7 万头，感谢您的关注！ 

 

九、问：请问贵公司 15 个母猪场，蓝耳双阴 11 个，剩下的 4 个母猪

场何时能够达标？ 

答：尊敬的投资者您好，公司始终坚守全进全出、两点式生产、适度

规模与疫病净化的生产理念，加强养殖过程精细化管理，满负荷生产，



不断提升生产效率。目前公司所有猪场健康状况稳定、生产经营正常。

感谢您的关注！ 

 

十、问：神农集团 2024 年出栏目标为 220-230 万头、2025 年出栏目标

为 320-350 万头，请问公司后续的发展目标是啥，生猪养殖有句话老

化叫规模不经济，还是准备在生猪规模扩张到一定数量，侧重于发展

自己具有优势仔猪和种猪、饲料、屠宰、肉食？ 

答：尊敬的投资者您好，公司在逐步扩大养殖规模的同时，仍将坚持

生猪全产业链均衡发展，不断提升公司的市场竞争力。公司未来发展

将坚持稳健、高质量发展理念，保持适度的扩张速度、严控资产负债

率水平。感谢您的关注！ 

 

十一、问：请问公司的研发投入为什么一直在下降？目前主要有哪些

研发项目？ 

答：尊敬的投资者您好，公司研发投入下降的原因主要系公司加强研

发项目立项、过程管理，提高研发资源使用效率，研发材料耗用减少

所致。公司目前主要的研发项目方向包括饲料配方、食品深加工新产

品、畜禽养殖场环保等。感谢您的关注！ 

 

十二、问：请问何总怎么看明年的猪价走势？ 

答：尊敬的投资者您好，生猪的市场价格会受到供求关系等因素的影

响而有所波动，明年的猪价走势主要由生猪养殖成本及供需变化形势

而决定。感谢您的关注！ 

附件清

单（如

有） 

无 

日期 2024年 11 月 11日 

 

 


